



株式会社三光製作所

- 📍 本社所在地 / 豊橋市佐藤一丁目12番地の3
- 🔍 業務内容 / カメラ部品製造、
自動車部品製造、他
- 👤 従業員数 / 160人(男性 118人・女性 42人)



Interview



積水ハウス株式会社 豊橋支店

- 📍 本社所在地 / 豊橋市曙町松並101番206
- 🔍 業務内容 / 建築工事及び造園外構工事の設計、
請負、施工及び監理不動産の売買
- 👤 従業員数 / 74人(男性 48人・女性 26人)

Interview

「特定の人しかできない」を減らし、皆が働きやすい職場へ！

Q
社内環境の整備など、
女性が働きやすい工夫はありますか？

人ひとりが主体的に、自分の得意や能力を発揮して、互いに助け合おう、といったもので。例えば、誰かが休んでもカバーできるようになっていたり、特定の人しかできない仕事をなげにしたり、といったことをチームで話し合ったり、といつたことをチークムで話します。取り組んでいます。最初は指示がないと動けないなど、うまくいかないこともあります。ですが、困った時にはその都度、解決策を模索しながら進めていきます。女性が働きやすい職場づくりにもつながっていると思います。

た際に、現場で女性が活躍する姿に感銘を受けたことが始まりです。男性・女性や理系・文系に関わらず、いろいろな人が活躍できる可能性を感じたのです。2019年には、東三河の製造業で初の「あいち女性輝きカンパニー」の認証を県から受けました。また、社内で「助け合い運動」を15年程前から続けています。

Q 御社は早くから女性活躍推進に取り組まれていますが、その流れを教えてください。

内心、不公平感を感じている人もいるかも
ませんか？

誰が何をどうまでやっているか可視化しました。システムを作り替え、課長以上なら誰でも見られるようにしたことで、担当者以外の対応が可能になりました。その上で、休暇中に打ち合わせを入れないなどのスケジューリングをしたら、意外とスムーズにできてしまいました。大がかりな取組をしたことか、特別な費用をかけたとかではないです。

Q 「社内には「人員が増えないのに無理だよ！」という声もありました。それまでも制度はありましたが、使っていなかったのです。有休取得すらままならない状況でした。

Q 御社の男性の育児・休業取得率が
高くなつた、背景を教えてください。

社長のスウェーデン視察がきっかけです。男性が当たり前のように育児をする姿がとても幸せそうで、弊社でも社員とその家族の幸せのために、是非やりたいと。それでトツグ・ブダウンドで男性育休推進が始まりました。

Q どんなところで「職に合った運動」か
活かされていますか？

入社を決めたのは、大学で学んだ、パソコンの知識や来客対応を活かせると思ったのと、地元に貢献する仕事がしたかったからです。社会人になり働いてみると、仕事の優先順位の付け方に難しさを感じますが、任されたことを1人でやり切れた時は、やりがいを感じますね。

Q 御社を選んだ決め手は何ですか？

● K・Aさんにお聞きします。

作っていきたいですね。

た、失敗しても個人が責められるべきものではなく、問題を隠さず、人のせいにせず、生敗を恐れずチャレンジできる会社の風土を作りたいと思います。まじめに話す

きるようになっています。女性に限りず、皆が働きやすい環境づくりが大事と考えています。

Q 子育てをしながらお仕事されてい
ますが、働きやすさはいかがですか？

子どものイベントに合わせて有休が取得でき、また、送迎に合わせて勤務時間をスライドできるので働きやすいです。市のサービスアシ
トにも助けられながら、仕事と子育てを両立
できることに感謝し、充実した毎日を送って
います。

Q 女性の建築士は珍しい印象ですが、経緯は？

小さい頃から建築士になりたかったです。お社は自由設計ですので、唯一無二の建築を提供できるところにやりがいを感じます。お引き渡し時に、ご家族と一緒に完成を喜ぶのが醍醐味です。

されませんが、育児者に有休を取らせることが目的ではなく、将来的には誰もが理由に関わらず、自律的に働き、休める組織にするためのトレーニングと捉えてもらいつつます。



▲インタビューした方々▲



08

Q 不安を感じたりとはありますか？